
ATA DA CENTÉSIMA QUINQUAGÉSIMA TERCEIRA SESSÃO ORDINÁRIA 1 

DA COMISSÃO DE PLANEJAMENTO ESTRATÉGICO INSTITUCIONAL   DA 2 

UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CAMPINAS.   3 

Aos dezessete dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dezenove, às 4 
quinze horas, reuniu-se a Comissão de Planejamento Estratégico Institucional 5 
da Universidade Estadual de Campinas, no prédio da Reitoria II, na Cidade   6 

Universitária “Zeferino Vaz”, em Barão Geraldo, Campinas, sob a presidência do 7 
PRÓ-REITOR DE DESENVOLVIMENTO UNIVERSITÁRIO, Professor Doutor 8 

FRANCISCO DE ASSIS MAGALHÃES GOMES NETO, e com o 9 
comparecimento dos seguintes membros: Nancy Lopes Garcia, Munir Salomão 10 
Skaf, Fernando Augusto Almeida Hashimoto, Ana Carolina De Moura Delfim 11 
Maciel, Orival Andries Junior, Maria Helena Baena de Moraes Lopes, Paulo 12 
Ruffino, Edson Tomaz, José Alexandre Diniz, Paulo Adriano Ronqui, José 13 
Roberto Ribeiro, Antonio Gonçalves de Oliveira, Luis Carlos Kretly, Guilherme 14 

Gonçalves Capovilla. Como convidados especiais compareceram, os 15 
professores: Sandro Rigo, Claudia Cavaglieri, Milena Pavan Serafim, Ana Maria 16 
C. da Silva, Andrei Vinicius Gomes, Gilmar Dias da Silva, Adauto Bezerra, 17 
Janaína Andiara dos Santos, Mônica Rovigati, Marco Aurélio Pinheiro  18 

Lima e Paulo Lício de Geus; e os senhores Prof. Dr. Luiz Carlos P. Silva, Glauco 19 

Niro, Wellington de Oliveira, Thalita dos Santos Dalbelo, Gonçalo Pereira, 20 
Fernandy Ewerardy de Souza. Justificaram ausência à Sessão os seguintes 21 
membros: Teresa Dib Zambon Atvars, Eliana Amaral, Sérgio Luiz  22 

Monteiro Salles Filho, André Martins Biancarelli, Anderson de Rezende Rocha  23 

(sendo substituído pelo membro José Alexandre Diniz) e Renato Falcão Dantas  24 

(sendo substituído pelo membro Edson Tomaz). Havendo número legal, o PRÓ-25 
REITOR DE DESENVOLVIMENTO UNIVERSITÁRIO dá início à Centésima 26 
Quinquagésima Terceira Sessão Ordinária da Comissão de Planejamento 27 
Estratégico Institucional da Universidade Estadual de Campinas. Iniciando a 28 

ORDEM DO DIA pelo seguinte assunto:  1) Aprovação da 152ª Ata da COPEI. 29 
Submete à apreciação a ata da Centésima Quinquagésima segunda Sessão 30 
Ordinária, realizada em 19 de novembro de 2019. Consulta se há observações 31 
por parte dos membros. Não havendo, submete à votação a referida ata, que é 32 
aprovada, sendo que 3 membros se abstiveram de votar. Em seguida, Thalita 33 
dos Santos Dalbelo apresenta o item 2) Plano Diretor Integrado versão 1.3. Ela 34 

inicia dizendo que esta versão do PDI ainda não foi finalizada e explica que tal 35 
Plano é dividido em 6 áreas. Diz que o ano de 2019 foi marcado pela realização 36 
de 5 Oficinas, mas não houve participação local expressiva, ao contrário dos 37 
questionários online, que tiveram uma boa adesão. Exibe um panorama do 38 
estágio atual do PDI, sendo que este tem a sustentabilidade como princípio 39 
norteador e segue os preceitos do GREEN METRICS. Ressalta que uma 40 

importante diretriz é a integração e a conexão de todas as áreas verdes que 41 
existem na universidade e fora dela. Por fim, relembra a baixa adesão às oficinas, 42 
sendo essa uma área a ser desenvolvida. Não havendo manifestações, o Prof. 43 
FRANCISCO DE ASSIS MAGALHÃES GOMES NETO submete o projeto à 44 
votação, que é aprovado por unanimidade. O Professor passa para o item 3) 45 
Plano para otimização do uso dos espaços dos órgãos da Administração 46 

Superior, que é apresentado pela Talita de Almeida Mendes. Ela lembra que 47 
esse é um projeto demandado pela reitoria e em seguida explica os pressupostos 48 
do plano, mostrando quem ganha ou perde espaço e expõe a proposta de 49 
redistribuição dos espaços através de plantas. A Pesquisadora Ana Carolina de 50 



Moura Delfim Maciel faz uma observação sobre a desocupação do CEPETRO. 51 

Diante disso, a Talita sugere que seja levantada uma demanda e que esta seja 52 
submetida posteriormente à  53 

COPEI. O Prof. FRANCISCO DE ASSIS MAGALHÃES GOMES NETO concorda 54 
com a ideia. O diretor geral da DGRH, GILMAR DIAS DA SILVA, sugere o 55 
redimensionamento das áreas administrativas, propondo que as áreas de 56 
pesquisa fiquem perto dos centros de pesquisa. As demais propostas de uso dos 57 
espaços são submetidas à votação e são aprovadas por unanimidade. Seguindo 58 
para o item 4) CALENDÁRIO COPEI 2020, o Prof. FRANCISCO DE ASSIS 59 

MAGALHÃES GOMES NETO ressalta que a reunião de dezembro/2020 está 60 
marcada para o dia 08, feriado em Campinas, solicitando que se verifique os 61 
calendários da SG para que seja agendada uma data apropriada dentro do mês 62 
de dezembro. A proposta de calendário de reuniões até novembro/2020 é 63 
submetida à votação, sendo aprovada por unanimidade. Finalizadas as  64 

ORDENS DO DIA, o Prof. FRANCISCO DE ASSIS MAGALHÃES GOMES  65 

NETO traz o informe 1) Plano de ocupação do prédio do Centro Paulista de Pesq. 66 
em BIOEN, que é apresentado pelo Prof. Dr. Gonçalo Amarante Guimarães 67 
Pereira. O professor inicia dizendo que o Plano é dividido em 5 etapas, sendo 68 
que 3 já foram concluídas e 2 são remanescentes. Ressalta que 10 docentes já 69 

foram contratados para atuarem no desenvolvimento do plano e que os fundos 70 
de energia possuem recursos. Em seguida, exibe o projeto do Prédio Sede e do 71 
Prédio Laboratório, assim como o projeto de Gestão, que envolve a constituição 72 
de um Conselho e de um Comitê Executivo. O Prof. Dr. Luiz Carlos Pereira da 73 
Silva apresenta o informe do dia 3) INF. CAMPSUST  74 

003/2019 - Andamento do projeto “Campus Sustentável”. O Professor cita a 75 
criação de um escritório de pesquisa de eficiência energética e a intenção de 76 
captar recursos externos. Além disso, comenta que o projeto conta com 77 

investimento direto via FUNCAMP, e indireto, via CPFL. Passa então a retratar 78 
a situação atual do projeto, sendo que em 2020 um dos focos será a criação de 79 
um centro de Operação e a Geração de energia fotovoltaica. Por fim, diz que na 80 
próxima reunião da COPEI será apresentado um Plano de Sistema de Gestão 81 
de Energia. Prof. Dr. Luiz Carlos Pereira da Silva também traz o informe do dia 82 

2) Site Campus Sustentável, exibindo o novo site da área Campus Sustentável. 83 

Prof. Dr. Munir Salomão Skaf parabeniza o projeto e questiona se não é possível 84 
fazer um subprojeto que identifique áreas críticas, visando a substituição de 85 
transformadores. Prof. Dr. Luiz Carlos Pereira da Silva diz que é necessário 86 
realizar um levantamento desses transformadores e calcular uma possível 87 
economia de energia e que é melhor esperar a situação econômica da faculdade 88 
melhorar para que esse tipo de projeto seja implementado. O último informe do 89 

dia é 4) PLANES DAC 2015-2020 Relatório dos Projetos Implantados em 2019. 90 
Prof. Dr. FRANCISCO DE ASSIS MAGALHÃES GOMES NETO convoca o 91 
Adauto Bezerra Delgado Filho para fazer a apresentação. Adauto inicia 92 

recapitulando o histórico da DAC. Em seguida, ressalta o progresso feito, tendo 93 
como base o PLANES DAC 20152020 e lembra que o intuito é fazer mais e 94 
melhor, reduzindo a burocracia e o número de atendimentos presenciais. Nada 95 

mais havendo a tratar, o PRÓREITOR DE DESENVOLVIMENTO 96 
UNIVERSITÁRIO declara encerrada a Sessão e, para constar, eu Gian 97 
Formigone Santos, Profissional para Assuntos  98 

Administrativos, lavrei a presente Ata a ser submetida à aprovação da COPEI.                           99 

Campinas, 17 dezembro de 2019.  100 



NOTA DA CGU: A presente Ata foi aprovada 101 

na 154ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COPEI, 102 

realizada em 25 de março de 2020, sem 103 
alterações.                                                                                                    104 


